



Otto von Bismarck

Um diese Epoche zu verstehen, zunächst einige Begriffsklärungen:

① Ordne zu!

- | | | | |
|--------------|---|-----------------------|---|
| konservativ | 1 | <input type="radio"/> | Hohenzollern |
| Aristokratie | 2 | <input type="radio"/> | herrschaftslos, chaotisch |
| Anarchie | 3 | <input type="radio"/> | Adelsherrschaft |
| Dynastie | 4 | <input type="radio"/> | Ausdehnung, Ausbreitung |
| Expansion | 5 | <input type="radio"/> | althergebracht, am Alten festhaltend |
| Solidarität | 6 | <input type="radio"/> | Unterstützung aufgrund von
Zusammengehörigkeit |

② Schreibe die richtigen Wörter in die Felder!

Otto von Bismarck, seit 1862 im Amt des preußischen sieht sehr früh, dass aus dem Deutschen Bund, einem bis 1866 losen , nur ein Nationalstaat werden kann, wenn der große Konkurrent verdrängt wird. So provoziert er mit dem preußischen Einmarsch in und zunächst eine direkte Konfrontation.

- ③ Welchen technischen Trumpf können die preußischen Soldaten ausspielen und somit die Schlacht bei Königsgrätz für sich entscheiden? Erläutere in ganzen Sätzen!



https://de.wikipedia.org/Deutsche_Reichsgründung_Deutschlands_Zukunft.jpg

- ④ Sortiere die Ereignisse in chronologischer Reihenfolge! Der Anfang ist leicht! (1-10)

- Spanischer Thron ohne Nachfolge
- Bismarcks Kürzung der Emser Depeche
- Frankreich fordert preußischen Verzicht auf die span. Krone für alle Zeit.
- Süddt. Staaten schließen sich gegen Gegner Frankreich dem Norddeutschen Bund an
- Französ. Botschafter fordert in Bad Ems einen öffentlichen Verzicht für alle Zeit.
- 1871 Preußischer Sieg gegen Frankreich
- Spanische Krone wird Hohenzollern Prinz angeboten
- Preuß. König verzichtet auf span. Krone
- Frankreich befürchtet Hohenzoller-Umklammerung
- Veröffentlichung der Emser Depeche und Provokation Frankreichs

- ⑤ Welche Aussage(n) trifft/ treffen auf diese Karikatur zu?

- Zensur wird es in diesem Deutschland nicht mehr geben.
- Die Österreicher werden von Preußen gefangen gehalten.
- Ein deutscher Nationalstaat unter preußischem „Befehl“ ist keine Demokratie.
- Es ist schwierig, alles unter einen „Helm“ zu bringen.